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 會長的話                      戚嘉慧  傑社  

      培正培正何光榮!截稿當天，澳門培正中學有好消息。澳門特區將位於路

環聯生填海區鄰近石排灣馬路之地段的學校設施租予澳門培正中學教育協

進會，作為培正中學。恭喜，恭喜!。 

     一年一度的三藩市培正同學會同學日，今年 10 月 28日星期六，在南灣的 

Milpitas 五月花酒店舉行。詳情請看本通訊的最後一頁。 

 

     多謝你們一直以來對我們通訊的捧場。我們現在有一個聲明，這一期

會是你們收到最後一期的郵寄通訊。在今年初的通訊中，我們提到因為經費

不足，今年不能發獎學金，在理事們的會議中我們提到一個方案，不如把用

作郵寄通訊的經費改為獎學金，以作鼓勵學長們的子女或孫兒們。這是個很

難的抉擇，但現在電子版十分普遍，也十分簡單，更可環保，所以我們這樣

決定下來。希望學長們能諒解。 

 

     今年香港培正同學日將會在十一月十八日在港舉行，澳門培正同學日

是十一月廾五日，而廣州同學日是十二月二日。我因為幾年未返，準備今年

參加三個同學日聚會，希望到時在中港澳見面。 

 

------------------------------------------------------------------ 
                                        

                      如何在網上閱讀三藩市培正同學會通訊 

首先要進入香港培正同學會的網址:  www.puiching.org 

在培正同學會的校徽下，請點入同學會資訊 

 

見到同學會資訊下面，有幾大分類，請點入各地培正同學會。 

 

之後在北美洲欄目，可找到北美洲-三藩市 

 

點入之後便可以看到我們的通訊 

   

http://www.puiching.org/
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     發現新大陸              輝社   鄭國輝 

     每一個美國小學生都知道一四九二年哥倫布 Columbus 泛洋欲

往遠東意外發現美洲所謂新大陸。這兩句詩成為口頭禪:  

Columbus sailed the ocean blue  

In the year of fourteen ninety-two.  

     無可置疑的，關於美洲準確消息因此傳播到歐洲各地，於是掀

起歐洲殖民主義浪潮。  

     美洲是哥倫布發現的嗎?明顯的不是。在他駕臨前，已有很

多土人(原居民)在此生活。他命名為印第安人 Indians。他有一錯覺

以為抵達東印度 East  Indies.這些土人祖先是最早發現新大陸的。他

們步行經過陸地的橋從亞洲至歐洲。現在西伯利亞和亞拉斯加已為白

苓海峽 Bering Strait 分隔。他們何時來到美洲已不可考。來自何方

及如何到此是不成問題的。  

     當小學生被問誰發現新大陸時，其實問題應改為那位歐洲人先

到美洲?這是一很具情緒敏感問題。這不單止涉及歷史和考古學，

還挑起民族、宗教、人種的爭議。哥倫布作為人選備受討論。在美國

哥倫布日基本上是意大利人的節日，因為哥倫布出生在意大利。西班

牙人便站起來抱不平。意大利人篡竊了這日子。哥倫布是從西班牙啟

程的，費用也是西班牙皇室資助。西班牙人諷刺地說「這無異說德國

是二次大戰的勝利者，因為聯邦統帥艾森豪 Dwight Eisenhower 是

德裔。」這是國籍糾紛。若哥倫布天上之靈有知，他必唖然失笑。他

認為自己四海為家，對於國家，一視同仁，無分彼此。  

       北歐人說他們的探險家 Leif  Ericson 於一零零零年率領 

    Viking 部隊超越 Greenland，將地方變成殖民地。這比哥倫布早到

五百年。現加拿大東北仍存有很多 Viking 遺跡。其他地區包括中國也有

先到美洲之說，不在此細述。  
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     飲茶                      戚宗棠   榮社 

     今年開始三藩市培正同學會不辦春茗，而改為在幾個不同的地段舉行

飲茶。第一次是 3月 21日在 Dublin五月花飲茶。那天相當熱鬧，共有四

枱，而且是每枱 12人(在美多是十人一枱)。我們參加者共 53 位，另外五

位工作人員要開另一張細枱。我們開玩笑是工作會議桌。 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

     在 Pleasanton 附近有一個退休社區，Stoneridge Creek Retirement 

Community, 很多培正學長都在那邊居住，還有一位胡美雲老師。當天很高

興胡老師賞臉和先生來參加。 還有忠社周興文和瑩社霍詠嫦伉儷，約了幾

位忠社的同學來飲茶。輝社翁希傑學長帶同夫人和孫女兒來捧場。我們飲茶

的形式是每枱自己點菜，自己分帳。主要是與學長們聚一聚。 

 

     人最多的是協社學長們，坐滿一枱。聽會長說協社學長差不多每次都

是出席人數最多的一社。 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 



5 
 

     我和廣州培正幾位學長坐一枱，席上二位光社何平略和趙鏡珩學長，是

在廣州培正小學開始，至讀完中學畢業的，令我這個未畢業於培正就移民了

來美國的學弟，羡慕不已。 

 

      

      

 

  

 

 

 

 

 

 

      第四枱大部份都是謙社學長，甄伯權，茹明苑學長和幾位謙社, 還有

恒社學長前來。 我未有機會認識。我提議戚會長下次最好每人有個名牌。 

 

     

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     在酒樓認識了一位工作人員，因為她看見我們有些人戴培正口罩，便

過來詢問了。原來她是 2010 年軒社的學長。 開心也親切。這個飲茶模式很 

好，希望明年可以多去幾個地點。 

              

 

 

 


